

Consideraciones oportunas

La cuestión social

No es solo programa político el que trae la democracia, tras también programa social.

Ha sido un progreso: al fin se ha caído en la cuenta que los hombres se alimentan de algo más que de libertades públicas.

Que un pueblo, empachado de libertad, se muera de hambre, ó arrastre una vida miserable, no es para ensalzar una civilización, ni para glorificar un progreso.

Por esto, al número de reivindicaciones políticas se añadieron reivindicaciones sociales.

Al principio se encerraron en esta fórmula de bárbaro lenguaje: el reparto social.

El reparto social por la manera de decirlo y por el contenido que se le daba, parecía más bien el léxico de una cuadrilla de foragidos.

La democracia lo entendió así, y cambió la fórmula. Pero aunque no lo quiso reconocer, ni confesar, hubo de emplear el único lenguaje digno, inspirado por la Iglesia a sus hombres sociales, y desde entonces nos habló de «distribución equitativa de la riqueza».

Pero la Iglesia se había ya anticipado al socialismo; no sólo en dar expresión a la fórmula, sino en pedir su aplicación; y en llevarla a la práctica en la medida y extensión que pudo.

Que un trabajador debe gozar de su trabajo lo necesario para vivir, y no el sólo, en familia también? La Iglesia fué quien primero lo dijo.

Que todo trabajador honrado debe estar a cubierto del hambre en los años de la vejez y en los días de enfermedad? La Iglesia lo dijo antes que nadie.

Que en la medida de lo posible había que procurar la nivelación de los hombres, no achicando a los grandes, que no puede hacerse sin injusticia, sino engrandeciendo a los pequeños, que es justicia, caridad, progreso?

La Iglesia y siempre la Iglesia, fué quien primero lo inspiró.

Fuó de la savia de la Iglesia de donde brotaron los Sindicatos, las Cooperativas, las Cajas de ahorro, los seguros contra el paro forzoso, contra la enfermedad y contra la vejez: todo eso que hubiera llevado al bienestar y la paz a todos los proletarios.

Tofo esto venimos defendiendo hace años en estas columnas y tratando del problema social, han hablado Severino Anar y Luis León, Cayo Sotelo y J. L. Bru. Nuestras doctrinas sobre la cuestión social han sido tales, que algunos que tienen puesto su corazón sólo en la tierra, se permitieron censurarnos.

Lo que entonces solicitábamos como cosa graciable, hoy ya no es considerado así.

Nosotros aconsejamos obra de justicia, obra eminentemente católica, y en nuestro consejo persistimos.

Siempre nos movió la caridad y esa caridad de Cristo que nos impulsó a seguir esa campaña en asuntos sociales, no nos ha abandonado.

Entonces, después y ahora estamos y estaremos con las enseñanzas de la Iglesia, que son de amor, que son de verdadero afecto porque tienen por norte la caridad y reprobamos y reprocharemos el odio porque es mala, que perjudica la buena semilla, porque es negación, porque es esterilidad.

Gracias a Dios no se ha perdido la semilla que arrojamos al suelo y recibimos frutos de muchos pueblos en los que se nota un alboran de entusiasmos para ejercer la acción social y vemos que esos entusiasmos no serán perdidos y se sumarán al número de Sindicatos, Cooperativas, Cajas rurales y obras de esta índole, hijos todas de la caridad cristiana, en las que el pobre encontrará el óbolo del rico, el consejo de persona competente, el auxilio en la necesidad.

Y cuando hayan tomado carta de naturaleza estas obras entre nosotros, entonces se verá, como se ve en otras regiones más adelantadas que la nuestra en cooperativismo y acción social católica, que no es preciso buscar remedio a los males presentes en la democracia de nuestros inquierdistas.

El verdadero, el único remedio para todo lo de la Iglesia, que por algo se llama desde antiguo y es Nazari: Madre.

Celso Ortiz Megías
Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros
Vías Arteriales - Cirugía
Consultas de 12 a 2 y de 4 a 6
Pedro López, núm. 20.

De la guerra a la paz

La hidalguía holandesa

Como Inglaterra tiene especial empeño en repetir con el exkaiser germano la encerrona a que redujo al coloso de Océano, para seguir demostrando ante la Historia y ante los hombres que ejerce como entonces la hegemonía mundial y que es la elegida por Dios para castigar y poner coto a supuestas tiranías sobre el orbe, tiranías hipotéticas que los respectivos pueblos sufrieron con relativa satisfacción, arremete briosamente contra la hidalguía holandesa censurándola acremente y hasta amensando con represalias inconcebibles por haberse atrevido al tranquilo reino neerlandés a admitir como huésped al exkaiser de Prusia.

Pero el Gobierno de la reina Guillermina, plenamente convencido de la razón que asiste a sus derechos, ha protestado con digna energía de aquellas injustificadas censuras y ha reclamado el reconocimiento de su libérrima voluntad para seguir practicando sus viejas tradiciones de noble y generosa hospitalidad.

En la sesión de la Cámara neerlandesa del día 16 dijo con respecto a este asunto el presidente del Consejo que el exkaiser ha sido recibido en aquel territorio a título de particular, luego de haber abdicado sus derechos a la corona imperial de Alemania y real de Prusia; que el asilo que se le ha concedido no es otro que el que disfrutaron a través del curso de los siglos numerosos extranjeros, Sobranos ó no, gracias al espíritu de libertad y tolerancia del pueblo neerlandés.

Como se ve la réplica es un tratado de derecho internacional a la par que una defensa heroica de la libertad de los pueblos para regirse sin intromisiones ridículas, siquiera estas se basen en pretextos del hipotético bienestar mundial, regido y guiado en todos los momentos de la Historia moderna, desde el hundimiento de la escudera invencible, por la soberbia y astuta Albión.

El exsoberano y su comitiva han guardado con respecto a Holanda todas las prescripciones que señalaban los actuales momentos como precisas. El presidente holandés añadió: «El Gobierno de la reina no cree que los Gobiernos de los países extranjeros se nieguen a respetar nuestras tradiciones nacionales ó a recordar casos en que ellos mismos concedieron hospitalidad a soberanos caídos».

Y lo oró: «El está Francia que acogió en su seno no tan sólo a los destronados sino también a los rebeldes y dejó conspirar y ayudó a ello cuando le cupo y sobre todo que quien tiene que advertir el peligro de la estancia, si realmente existe, son los nuevos gobernantes de Alemania, los tácticos interesados en conocer la vida y propósitos de su exsoberano».

Según participó la Legación en París de los Países Bajos al diario «Le Temps» en una nota oficiosa, Guillermina II no ha salido una sola vez del parque del castillo Amerongen en donde se le da hospitalidad.

Capitán Bailen.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba el diputado provincial D. Francisco Campos Navas.

Llegó de Buena el ingeniero industrial D. José Galán Benítez.

Para el día 9 de Diciembre se ha fijado la boda de la bella Srta. María de la Paz Feltrán con D. Antonio Barrozo, distinguido capitán del Ejército, hijo del difunto exministro del mismo nombre y sobrino del exministro Sr. Sánchez Guerra.

El sábado 28, y ante el altar mayor de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, se unieron con los indisolubles lazos matrimoniales, la bella y encantadora Srta. Concha León Brenosa y el bisarro talento del arma de Caballería, con destino en la Remonta de Jaén, don Alejandro de Utrilla y Balbel.

Bañó la unión el párroco don Juan Bautista Rubio, quien celebró la misa de velaciones y fueron padrinos D.ª Francisca de Paula Balbel, madre del novio y el reputado doctor en medicina y cirugía D. Rafael León Avilés, padre de la novia.

Actuaron de testigos D. Patricio López y González de Canales, exgobernador civil; D. Atanasio Sainz de la Torre, D. Tirso León Avilés, don Emiliano Gay, D. Francisco Jaquet, D. Emilio Orduña y D. Salvador Martínez.

La novia lucía rico y elegante traje y velo de seda negro, artísticamente adornados con los símbolos

ramos de anchar, y el novio el uniforme del cuerpo a que pertenece.

Los invitados, que solo fueron las personas de la inmediata familia, a causa del reciente luto del novio, pasaron a la casa de los padres de la novia, en donde fueron solícitamente atendidos y obsequiados espléndidamente con fambres, dulces, vinos, licores y habanos.

Los desposados, que han recibido muchos y valiosos regalos, salieron en el correo de Madrid para «La Habana», finca que el novio posee en Jaén, en donde se proponen pasar la luna de miel, que nosotros deseamos sea eterna.

—Marchó a Madrid don Juan González Liévana.

—En el correo de ayer salió para Jaén la virtuosa y aristocrática señora doña Francisca de Paula Balbel, viuda de Utrilla, que en compañía de su simpática y pequeña hija habían venido a asistir a la boda de su distinguido hijo don Alejandro.

Crónica Local

Los Mártires
Mañana habrá en la Catedral tercia solemne con motivo de celebrar la Iglesia el hallazgo de las Reliquias de los Santos Fausto, Marcel, Januario y otros Santos Mártires Cordobeses.

Después habrá procesión a la iglesia parroquial de San Pedro, donde se cantará misa solemne con sermones y proces. Asistirán ambos Excelentísimos Obispos.

El Obispo de Cádiz
Nuestro querido paisano el ilustrísimo Sr. Obispo de Cádiz, ha publicado su primera pastoral, que lleva fecha 17 de Noviembre.

En ella, después de dar las gracias a todos los gaditanos por las pruebas de consideración y afecto recibidas con motivo de su presentación, explica lo que es un Obispo y cual es la misión que ha de llevar en su diócesis. Es una pastoral muy interesante que está siendo justamente elogiada por la prensa gaditana.

Para los pobres
El sábado entregamos a las Conferencias de San Vicente de Paul 30 pesetas, que fué la cantidad que durante la semana recibimos con tan piadoso objeto.

Yeso de Puente Janil
Calidad absolutamente pura
La tonelada de 1.000 kilos
Pesetas 48'75
El saco de 40 kilos, 1'75

Armonías conyugales
Ha sido denunciado Antonio Marzo por haber causado una herida en la cabeza a su mujer Rosario Martínez.

Notario
Para ocupar la vacante producida por la jubilación de don Miguel Mesa, ha sido nombrado Notario de Córdoba, don Cristóbal Jiménez Gilabert, padre político del doctor Pérez Jiménez.

Comisión provincial
Hoy se ha reunido la Comisión provincial, adoptándose diferentes acuerdos que por su extensión no podemos publicar, cosa que haremos en el número próximo.

Dinero para la epidemia
El ministro de la Gobernación ha remitido al gobernador civil 1.300 pesetas para los gastos de la epidemia grippal.

El gobernador ha remitido 100 pesetas a Zaher y 300 a Palma del Río.

Para que asista a los enfermos de Montalbán, se ha designado al médico de La Rambla D. Francisco Urbano Alguacil.

EL MEJOR DIGESTIVO
"PONCHE CRUZ CONDE"

Telefonemas
Recibidos y detenidos en la Central de teléfonos por no encontrar los destinatarios.

De Huesos don ASENSIO URISTAN, calle Armand, núm. 9, y de Madrid don Manuel Garola.

Hacienda
Para mañana se ha hecho el señalamiento siguiente: Don Enrique Vázquez 28 712'98 pesetas; don Guillermo Páez, 5 178'56; don Manuel Castelleiro, 12 860'24; don Francisco Sosa, 3 630'67; don José Bustamante, 14 489'81; don Cristóbal Espinosa, pesetas 11.700'56; don Enrique García 125'97; don Juan Ríos, 951; Gobernador civil, 600; Habilitado de la Guardia civil, 4'974; don Francisco Fernández 987'50; don Juan Reyes, 286, y don Pedro Luque 1.000.

Defunción
El sábado dejó de existir en esta capital la respetable señora doña Josefina Ramírez de Avellano y Trevilla, viuda de Coello, emparentada con distinguidas familias.

Ayer a las cuatro de la tarde se celebraron los funerales en la ermita de la Aurora (auxiliar de San Francisco).

Al alto religioso asistió numerosa concurrencia, patentándose las simpatías de que goza en Córdoba la familia doliente.

Ocuparon la presidencia el vicepresidente de la Comisión Provincial don Antonio Pineda, de las Infantas, exalcalde don Manuel Enriquez Barrios, jefe de la Sección Administrativa de primera enseñanza don Vicente Narbona, don Enrique Álvarez Ferrández y don Mariano Aguayo Bernuy.

Recibió nuestro más sentido pésame los hijos de la finada, con cuya amabilidad nos honramos, y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la señora viuda de Coello.

Muerte repentina
En la mañana de hoy pasaba por la calle Maimonides José Gutiérrez Llorente y de repente se sintió enfermo, siendo llevado a su domicilio, calle Manriquez, 5, por José Pérez Carmona, Antonio García Pérez y Alfredo Serrano Luque, falleciendo al poco rato de llegar a su casa. Descansa en paz.

Sufragio
El 27, a las ocho y media de la mañana, la V. O. T. de San Francisco, establecida en la Iglesia de Padres Capuchinos, celebrará una Solemne Misa de Requiem en sufragio de todos los Hermanos difuntos.

Joyería, Platería y Relojería
GONDOMAR, 1.—CORDOBA
El dueño de este acreditado establecimiento liquida todas sus existencias por cesación completa en el comercio.

Detenidos
Ha visitado una vez más la higuera el consorte don José Manuel Puntas Carmona.

Por análoga causa y motivo de las autoridades, le ha acompañado en el arresto Manuel López Peralta.

Un suceso
Esta mañana, al pasar por la calle Marqués de Bill Francisco Carmona sufrió un síncope y perdió el conocimiento largo rato, siendo trasladado en un coche a su domicilio.

Una marca
—Por el Ministerio de Fomento se ha concedido a los señores Carbonell y O. S. en O. de Córdoba una marca denominada «Dos Anclas» para distinguir toda clase de comestibles y bebidas.

El expediente ha sido incoado por la antigua agencia de D. Agustín Ugarría (Paseo de la Encarnación 2, Madrid), que lleva tramitados más de once mil asuntos de Propiedad Industrial, cobrados tres y medio millones de pesetas de deudores morosos, y suministrados más de un millón de informes comerciales, y miles de listas comerciales para propagandas.

Los industriales y comerciantes españoles deben apresurarse a registrar sus marcas y sus nombres, y a obtener patentes de sus inventos y mejoras, si no quieren sufrir competencias y perjuicios.

EL MEJOR DIGESTIVO
"PONCHE CRUZ CONDE"

El próximo reemplazo
Los nuevos nacidos en esta capital el año de 1898 y bautizados en la parroquia de San Francisco que a continuación se expresan, deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, ó en su defecto los padres ó parientes más cercanos, para manifestar cuáles son sus actuales domicilios, a fin de que sean incluidos en el próximo alistamiento, evitándose con ello las responsabilidades consiguientes.

Enrique Torres Babadán, hijo de Rafael y Angeles; Luis Macho Montes, de Emilio y Virginia; Juan López Dominguez, de José y Arcell; Rafael Alcáide Alvarez, de Alfonso y Dolores; Rafael Crespo Orlado, de Juan y Antonia; Aniceto Gómez Prieto, de Aniceto y María; José Ángel Sans Sanabrial, de José y Carmen; y Rafael Alcáide Mures, de Alfonso y María.

Limosna
Hemos recibido cinco bonos de pan de la limosna que en sufragio de su señor padre don Toribio hace el ferrocéntrico, amigo nuestro, don Vicente Herrero López a quien damos por su recuerdo las gracias en nombres de los pobres socorridos.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Ha recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apéndice, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

El Centro Don Bosco
En la junta celebrada anoche por la Asociación de Antiguos Alumnos Salesianos y por unanimidad de votos, resultó elegido Presidente del Centro Don Bosco de Córdoba, nuestro buen amigo don Francisco de P. Montero Millán, entusiasta de la Obra Salesiana.

La Junta Directiva ha quedado constituida en esta forma: Presidente, don Francisco de Paula Montero Millán; Secretario, don Enrique Redondo Corroite; Tesorero, don Miguel Sánchez Fuentes; Contador, don Blas Gómez Mora; Vicepresidente, don Angel Cantuero Gómez; Vice-secretario, don Rafael Moreno Escamilla.

Vocales: Don Manuel Solano Cabrera, don Manuel García Prieto, don Luis Castillejo Girón, don Antonio Benítez Lara, don Enrique Lorente Mateos y don Rafael Ruiz Lorenzo.

El nuevo Presidente dió las gracias por su elección y pronunció breves palabras que fueron acogidas con grandes aplausos.

Nuestra enhorabuena a la nueva junta que trabaje provechosamente por la gloria de Dios y la santificación propia.

Cosas de chicos
En ocasión de ir jugando el niño Fernando Alvarez con otro de su misma edad, tropezó con Joaquín Polo y le ocasionó una contusión en la nariz, sufriendo una abundante hemorragia.

El niño Mariano Buena González, se hallaba jugando en el paseo del Gran Capitán cuando sufrió una caída y se fracturó la pierna derecha, fué asistido en la Casa de Socorro.

Hurto
Melilde Díaz Gutiérrez ha denunciado que de su domicilio le hurtaron un pantalón y una plancha que fueron encontrados en el barrilón de Isabel Ruiz Carmona, donde los vendió un desconocido. Se sospecha de un sujeto llamado Rafael y de su madre, que tiene el mismo nombre, pero cuyos apellidos se ignoran.

Concierto
Ayer se celebró en el Circo de la Amistad el anunciado concierto por la banda del Regimiento de infantería de la Reina, asistiendo numerosa y selecta concurrencia, que evacionó repetidamente a los ejecutantes, siendo muy felicitado el director señor Berruero.

Nuestros paisanos
Ayer se celebró en Sevilla la fiesta de la Asociación de Maestros Católicos de San Oisiano y Dios en la residencia de la misma nuestro colega «El Noticiero Sevillano».

Al presentarse el autor del trabajo que ha merecido la Medalla de Honor, don Antonio Moya Escibano, vistiendo el uniforme militar, fué aclamado por la concurrencia mientras la banda de música y el quinteto dejaban oír los acordes de la Marcha Real.

Nuestra cordial enhorabuena al paisano y amigo señor Moya.

Banco Matritense
Agencia de Córdoba
Victoriano Rivera, 7

Invita a sus accionistas y al público, que pueda interesarle, visite sus oficinas y vean los tipos de cambio de letras, intereses que se abonan en las cuentas corrientes a plazos, y ventajas en la compra y venta de toda clase de valores cotizables.—Consejero Delegado, Antonio Corrotte.

Casa de Socorro
Hay sido curados: Antonio Pérez Valverde, de herida contusa en la región frontal y conmoción cerebral; Juan Boos López, de contusión en el dedo anular de la mano izquierda; José Vázquez Álvarez, de herida incisa en la nariz.

Pérdidas
En la Jefatura de la guardia municipal se halla depositada una cartera

que contiene varios documentos encontrados en la vía pública.

Por dicha Jefatura se ha entregado hoy a Tomás Muñoz Robles, un monedero de onero con 110 pesetas, que dicha mujer encontró hace tiempo en la vía pública.

Por descafo
Luis García Rosal, promovió un fuerte escándalo en estado de embriaguez y dió una bofetada al guardia 27, tratando de desarmarlo. Ha sido puesto por tal causa a disposición del juez de instrucción.

Cinegética
El día 14 comenzó una montería en la finca «Socorro» durante cinco días, pasando después la mayoría de los cazadores y otros nuevos que se incorporaron al «Contadero», donde se montó otros cinco días.


Cobráronse catorce reses mayores en la primera y doce en la segunda. Asistieron distinguidas personalidades de Sevilla, Jaén y Córdoba, entre ellos don Manuel Ruiz Córdoba, don Andrés Parayo Oñuelo, don Guillermo Vascino Herrero, don Pedro López Alvarez, don Bartolomé Valenzuela, don Alfonso Sotomayor, marqués de Campo Real, duque de Anzoles, marqués de Campo del Rey y su hijo Justo, don Enrique Parladé, don Domingo Girón, don José y don Lázaro Delgado Cabrera, señor González Herrero, Machaquito y Emilio Torres (Bombita).

Se llevaron las reses de los señores Parayo, Girón, Zallo y Cabrera.

EL MEJOR DIGESTIVO
"PONCHE CRUZ CONDE"

Pérdida
Antesayer mañana, se perdió en los jardines de la Victoria, desde el monumento de Barrozo, por delante del citado paseo y el cuartel de la Reina, tienda del Circo de la Amistad, en la parte de obra a los últimos asientos, un alfiler de oro con amatista azul, que por ser recuerdo de familia se lo agradecerá y gratificará si lo desea, al que lo presente en la portería de la casa número 5, Jesús María.

A los Párrocos
Y ENCARGADOS DE IGLESIAS



La Antigua y acreditada Fundación de Campanas de Constantino Linares Carabanchel Bajo, Madrid, se ofrece para la refundición de campanas rotas, bien en tipos romanos capitanes, dándoles el mismo sonido, metal y forma que tuvieron, si así lo desean, ó se cambian por nuevas especiales de la casa, de metales de primera calidad, de puro cobre y estaño.

Portes de F. C. por cuenta y riesgo de quien pague, pagos a plazos, garantía 15 años.

Para más detalles, diríjanse al director de la Fundación, Constantino de Linares, Carabanchel Bajo, Madrid.

Gran Café «La Paris»
CONDE DE GONDOMAR, 1
El más cómodo y suntuoso de la península. El que más frecuenta de 7 a 10 de la noche, debido a los excelentes cócteles que presenta, que se elaboran con los más puros y selectos de su especie.

Especialidad de la Casa en chocolate con pasas a 30 céntimos.

Refrescos pasteles, vinos y licores de primera y extraes.

Únasele con pasas, a 45 céntimos.

Arroces al grano y en botellas, a 10 céntimos.

Servicio permanente y a 6 céntimos.

Teléfono, núm. 6.

